
三津浜会場での主な意見・要望・提言等 

日時：平成 31年２月 15日（金）19時～20時 30分 

場所：地域交流センター２階 大会議室 

 

 【第１グループ】 

① 

議員は、質問して答弁をもらうだけでなく、自分が質問したことでその事案

がその後どうなったかまで理事者に追及して欲しい。 

② 

７月豪雨災害後、市に対して水道（飲用水）に関する問い合わせをした。個

人所有の井戸などの地下水を「飲用水として使えないのか」と意見をしたが、

取り合ってもらえなかった。個人所有の井戸水などが非常時に飲用水として使

えないのか市に調査をして欲しい。【後日回答】 

個人所有の井戸水などの飲料水としての利用は、地震などの場合、揺れによ

る地盤の変化により水質が悪化し、飲料水に適さなくなることも考えられま

す。 

また、昨年の豪雨災害時に宇和島市では井戸水が活用されましたが、その際

は、飲料水としてではなく清掃用などの生活用水に利用したと伺っており、井

戸水を飲料水として利用する際には、たとえ、事前に検査を行い飲料水に適し

た状態であったとしても、いざ使用する場合には、直前に再度検査をしなけれ

ばならないため、災害時の飲料水として活用することは難しいと考えていま

す。 

そこで、本市では、災害時の飲料水確保対策として、平成８年度から配水池

で大量の飲料水を確保できるよう配水池の耐震化や緊急遮断弁を設置するほ

か、平成 25年度からは、優先的かつ重点的に上水道の基幹となる施設の耐震

化を進めています。 

また、平成 29 年度からは、地域の自主防災組織の方でもいち早く給水所を

開設できるよう指定避難所となる小中学校への応急給水栓の整備も進めてお

り、今年度末までに 19カ所の整備が完了し、今後６年間で 56カ所追加する

計画としており、未整備の間は、組み立て式給水タンクを設置し、飲料水の給

水活動を行います。 

さらに、市内 4 カ所の小中学校に合計 350 トンの飲料水兼用型耐震性貯水

槽を設置しているほか、市内 8 カ所の備蓄倉庫や主要な避難所などに、500

ミリペットボトルの長期保存水を合わせて 4 万 2 千本備蓄するとともに、日

本水道協会を通じて各自治体との連携体制も構築しており全国各地からの給

水車の応援を速やかに受けることになっていますので、ご理解をお願いいたし

ます。 



③ 

水害発生時、指定避難所になっている宮前公民館が水没してしまうので、安

心して避難できる避難場所となるよう改善して欲しい。【後日回答】 

本市では、災害が発生するおそれがある場合には、その種類に応じて、浸水

しない等、水害の影響を受けない安全な避難所を開設し、防災行政無線やテレ

ビ・ラジオ等でお知らせしますので、ご理解いただきますようお願いいたしま

す。 

④ 

通学路が夕方・夜間に非常に暗くて危ないので、防犯灯をもっと設置して欲

しい。また、通学路と市道（車道）の間にフェンスを設置するなどの安全対策

もして欲しい。 

⑤ 自転車専用道をもっと作って欲しい。 

⑥ 

三杉町の水路にある水門の不具合に対応して欲しい（開閉時に“ギイギイ”

と音が鳴る）。 

⑦ 

４年前に発生した集中豪雨の際、新田高校付近の山西地区で床上・床下浸水

被害が発生した。その後、市が自宅床下の消毒をしてくれたが、消毒後の状況

も確認して欲しかった。 

⑧ 保護司のなり手が少ないので市として対策をとって欲しい。 

 

 【第２グループ】 

① 
豪雨災害で高浜の実家が床下浸水し、避難勧告が出てもどこに避難すればよ

いかわからなかった。県道の復旧は早かったが、道が狭いところはなかなか土

砂が撤去できず、地域の高齢者は困っていた。 

② 

豪雨災害時は高齢者が混乱し、避難先も見つからず、また家族がいない高齢

者は大変だったと思う。ボランティアも来てくれたが、道が狭く車が入らない

ところは人力でしか作業ができず、土砂がなかなか撤去できなかった。 

③ 

避難場所は知っているが、町内や近所で災害時の申し合わせ事項を取りまと

めできたらいいと思う。 

④ 

３０年ぐらい前にも高浜で土砂災害があったが、時と共に風化し、そのこと

を知らない人が多い。過去の被害を伝えていくことが大切だと思う。 

⑤ 

２０代や３０代の若い世代は、議員がどのような活動をしているのかわから

ない。若者が議員や議会の活動について知る機会がもっとあればいいと思う。

市議会としてインターネットやＳＮＳなどで情報を発信して欲しい。 

⑥ 

わからないことや困ったことがあっても議員にどのように相談していいのか

わからない。 

 



 

 【第３グループ】 

① 避難所に簡易なシャワー等を設置して欲しい。 

② 

高浜公民館は低い土地にあるため、南海トラフ地震への備えとしての津波対

策が必要。 

③ 

水利組合や土地改良区に対する市の対応に偏りがあるので何とかして欲し

い。 

④ 

大可賀公園でグラウンドゴルフの試合をする時に遠方から車で来る人がいる

が、駐車場がない。道路を利用して駐車できないか。 

⑤ 

議会だより（議会報告会の記事掲載分）が届いたのが報告会の前日だった。

議会報告会の告知を早めにすべき。 

⑥ 

消費税率の引き上げに伴う幼保無償化に関して、無認可保育園が対象外なの

は納得できない。 

 


